

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN SEM. 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEMANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA FOLIA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE FOLIA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª planas
45 CENTIMOS DE FOLIA LA LINEA
en la 4.ª planas
Remisiones y descuentos en otros casos
convencionales.

Año XXXII.—Núm. 10.662

Valencia Miércoles 10 de Febrero de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Para „La Correspondencia de Valencia”

Aires de fuera

Azeff y Lopoukhine

La noticia cayó como una bomba de aquellas con que Azeff despanzurra a sus amigos. Lopoukhine, el temible policía comendador del traidor Azeff, estaba preso. Muy de mañana, la casa del director de policía fue rodeada de un batallón de esbirros provistos de corazas blindadas, y pocos momentos después, un destacamento de polizontes, comandados por el jefe de policía política, el procurador de la cámara criminal y el juez de instrucción presentábase en el domicilio de Lopoukhine con orden de detenerle.

Contra lo que esperaba la policía, Lopoukhine no opuso resistencia; muy al contrario, calmado y grave, dijo a la autoridad: «Señores, cumplid con vuestro deber.»

Lo trinearon y se lo llevaron. La detención de Lopoukhine obedece a las revelaciones que se han hecho respecto a las atrocidades de Azeff. Polizonte y revolucionario andaban de común acuerdo en la grata tarea de preparar atentados anarquistas, para luego detener y mandar al desierto, a presidio y a la horca a los conspiradores.

El juego, si bien no era muy honesto, era bastante divertido. Se reunían Azeff y Lopoukhine en lugar misterioso y oculto, y allí, sin más testigos que la concupiscencia del uno y la infamia del otro, trazaban planes para perder a unos cuantos revolucionarios.

—¿Usted, Azeff—decía Lopoukhine—preparará unas bombas para volar el cuartel de policía del distrito cuarto. Cuando todo esté a punto me avisa, y yo cogeré a los minantes con el cuerpo del delito en la mano. Es preciso; me conviene colgar a media docena más de enemigos del orden y de la paz pública antes de ocho días. Lo exige la salud de la Santa Rusia.

—Se hará lo que S. E. quiera, señor—contestaba Azeff.

—¿Cuánto costará este servicio que va a prestar usted a la buena causa?—decía el polizonte.

—Me parece que bastarán dos mil rublos.

—¿Ahí van; pero procure que los compromisos sean el mayor número posible.

Azeff embolsaba el dinero que para la salud de la Santa Rusia se le había dado, y al instante empezaba los trabajos preparatorios para el complot y elección de víctimas. Consistían éstos en caldear los ánimos y en sugerir a los más decididos y vehementes la idea de dar el golpe acordado entre él y el jefe de policía. Azeff les daba las bombas, y al tiempo que depositaba en manos de los incantados las máquinas infernales destinadas a perderles, el traidor Azeff, que es el diablo mismo, enardecía con discursos y sofismas revolucionarios que alentaban, avivaban y encendían el odio que contra el czarismo y la autocracia albergaban los corazones de aquellos hombres dispuestos a perder la vida por la libertad de su patria.

Pero luego ocurría que eran detenidos por los esbirros de Lopoukhine en el momento de ir a perpetrar el atentado.

Así en Rusia han perecido centenares de personas, víctimas de la crueldad de Lopoukhine y de la concupiscencia de Azeff.

Para decir ahora que Azeff, para no despertar sospechas a los revolucionarios, a espaldas de Lopoukhine, preparaba y realizaba verdaderos atentados dinamiteros contra amigos del czar y defensores del régimen. Entonces era cuando Azeff se frotaba las manos de gusto. Mas quien hizo colgar al pope Gaspone por traidor, sólo por malaguro providencial podrá escaparse de morir asesinado también.

La suerte de Lopoukhine es más incierta, pero se dice que nadie le quita ya una condena de 12 ó 20 años en Siberia.

Por mí, que no estén...

UGOLINO.

DE MARRUECOS

Noticias de Melilla

La Agencia Mencheta telegraphó anoche las siguientes interesantes noticias: Melilla, se sabe que hace algunos días, en la espalda un soldado español que estaba haciendo servicio de centinela. El soldado se salió por la ingle. En gravísimo estado se condujo al hospital de Chafarín. Se hacen gestiones para que sea declarada la moro autor de la agresión.

Hubo un tiroteo en las inmediaciones de desterrar de aquella zona al caído gran prestigio entre los suyos. Un gran disgusto, cruzándose entre moros y españoles muchos disparos.

Una compañía de infantería para reemplazar a la que en el próximo mes saldrá para Melilla una columna expedicionaria compuesta de 5.000 hombres.

El Sr. Sánchez Guerra visitará el día de Melilla. En esta plaza la paralización de las transacciones comerciales es grande, quedando sólo el mercado redu-

cido a la venta de los artículos de primera necesidad.

Los vapores franceses han suprimido algunos viajes. Dos ingleses salieron de la plaza sin permiso del general Marinas para reconocer unas minas en el Cabo Tresforças. Apenas salieron de los límites fueron aporreados, maltratados por los moros de la kábila de Benisicar. Los mismos moros que se habían ofrecido a acompañarles les quemaron las casas que tenían en las minas.

El día 5 continuaban los ingleses secuestrados, a pesar de las gestiones hechas para su rescate. El general Marinas conferenció en el límite del campo, en el café de Mariguari, con un representante de la kábila de Benisicar. Hasta ahora no se sabe el resultado de esta conferencia.

Acuerdo franco-alemán

París 9.—Se ha celebrado Consejo de ministros, presidido por Mr. Fallieres. Mr. Pichón comunicó a sus compañeros que por la mañana se había firmado entre el ministro de Negocios extranjeros alemán, Schoen, y el embajador francés Cambon el acuerdo franco-alemán, encargándose Francia de ponerlo en conocimiento de España, Rusia e Inglaterra.

Alemania lo ha comunicado a Italia y Austria. Se acordó felicitar al embajador Mr. Cambon por el gran éxito de sus gestiones. El acuerdo firmado dice textualmente: «El gobierno de la República francesa y el gobierno imperial alemán, animados por el mismo deseo de facilitar la aplicación del Acta de Algeciras, han convenido en concretar el alcance que ellos dan a las cláusulas del mismo con objeto de evitar en lo sucesivo cualquier divergencia entre ellos.»

En su consecuencia, el gobierno de la República francesa, interesado en el mantenimiento de la integridad y de la independencia del imperio otomano, está decidido a proteger en él la igualdad económica, y por consiguiente, a no poner trabas a los intereses comerciales e industriales alemanes.

El gobierno imperial alemán, persiguiendo solo intereses económicos en Marruecos, y reconociendo por otra parte que los intereses políticos y particulares de Francia están estrechamente unidos a la consolidación del orden y de la paz en el interior, está decidido a no poner trabas a dichos intereses.

Declaran ambos que no perseguirán ni favorecerán ninguna medida encaminada a crear en su favor o en favor de cualquier potencia un privilegio económico, y que tratarán de asociar a sus súbditos en los negocios cuya concesión puedan lograr.

Comentarios

En París el texto de la Nota oficial comunicando el tratado franco-alemán ha producido excelente efecto. En los centros diplomáticos se considera esto como una victoria de la diplomacia francesa. Todos los Gobiernos han acogido el convenio con satisfacción.

Sin embargo, en el mundo político existen temores de que la opinión española considere el convenio como una gran decepción. También en los comentarios se hace mención de la reserva que guarda sobre este punto la prensa inglesa. Los representantes de Alemania y de Francia comunicaron hoy el acuerdo al ministro de Negocios marroquí.

La historia del acuerdo es como sigue: El ministro alemán Schoen hizo el primer avance el día 6 de enero en una conversación que celebró con Mr. Cambon.

Después de hablarse sobre algunos asuntos de Oriente le expresó el deseo de llegar a una «entente» franco alemana sobre Marruecos.

Cambon puso esto en conocimiento de Mr. Pichón, y éste le respondió que estaba dispuesto a llegar a un convenio, siempre que fuese conforme al Acta de Algeciras.

Las negociaciones así entabladas, prosiguieron sin interrupción. Cambon vino a París dos veces para informar verbalmente al Gobierno, quedando definitivamente acordado el convenio en el último viaje. Las negociaciones han durado, por lo tanto, 32 días.

El embajador de España

París 9.—El Sr. León y Castillo todavía no ha recibido la comunicación oficial, participándole haber sido firmado el convenio franco-alemán sobre la cuestión de Marruecos.

Interrogado, ha expresado su opinión personal, diciendo que España, cuyos intereses especiales en Marruecos han sido reconocidos siempre por Francia en diferentes tratados, y últimamente por toda Europa en la Conferencia de Algeciras, no puede menos que felicitarse por todo cuanto desembaraca de obstáculos e inconvenientes la cuestión marroquí.

«Es indiscutible—ha añadido—que desde hace quince años las dificultades franco-alemanas fueron las que complicaron principalmente el problema de África. Esas dificultades acabaron de desaparecer con las explicaciones que se han cruzado, y que han puesto de manifiesto la buena fe y la lealtad con que procedían Alemania y Francia.»

Por otra parte España, amiga leal de Francia, ha de ver siempre con íntima y profunda satisfacción cuanto sea favorable a ese pueblo hermano, tanto más cuanto que por un mandato de las potencias tiene que cumplir en Marruecos una misión análoga a la de Francia.

El ministro de Estado, Mr. Pichón, ha declarado que el convenio ha sido resultado de antiguas *pourparlers*, y que responde a las exigencias de la situación de Alemania y Francia en Marruecos.

Ha dicho también que en las negociaciones no se ha tratado de ningún asunto ajeno a la cuestión de Marruecos, y que ambos gobiernos solo se han preocupado de entenderse para desoartar entre ellos toda causa de posibles complicaciones, dando a los intereses diferentes de cada uno de los dos países la parte que les corresponde.

París.—En los círculos diplomáticos los franceses no ocultan la satisfacción que les ha producido el convenio con Alemania.

Espérase que se inicie ahora una nueva era de relaciones franco-alemanas, borrándose antiguas y recias querellas y olvidándose amargas polémicas entre la prensa francesa y alemana.

La primera comunicación oficial del convenio se hará a España y después a las demás potencias. En segunda será dirigida a España una comunicación especial y muy honrosa, puesto que estará destinada a que España preste su adhesión al convenio franco-alemán en forma que precisarán las cancillerías de Francia, Alemania y España.

Las plantillas de la Marina

Telegrafan de Madrid que ayer se reunió en el Congreso la comisión que estudia el proyecto de las plantillas de la Armada, acordando la modificación de varios extremos, entre los que merecen citarse los siguientes:

Señalarse tres vicealmirantes, ocho contralmirantes y diez capitanes de primera. Veintidós capitanes para servicios de mar y diecinueve para tierra.

Treinta y siete capitanes de fragata, para mar y veintidós para tierra.

Cincuenta y ocho tenientes de navío de primera para mar y cuarenta y uno para tierra.

Ciento sesenta y dos tenientes para mar y ciento treinta y uno para tierra.

Cien alféreces para mar y ciento treinta y uno para tierra.

Podrá nombrarse almirante a aquel vicealmirante que preste relevantes servicios.

La edad del retiro forzoso en los semáforos será a los sesenta años.

Quedan cerradas las escalas de ingenieros, artillería e infantería.

Las bajas que ocurran se cubrirán por antigüedad hasta el empleo de coronel.

En las escalas de la reserva los tenientes coroneles cubrirán la vacante única de la plaza vacante de coronel correspondiente en cada escala.

Los tenientes de infantería que tengan aptitud física se destinarán a cubrir las bajas de los tenientes de coronel en los batallones cuando en la escala activa no exista suficiente número.

Los capitanes subalternos de la reserva podrán desempeñar destinos en las comandancias de marina cuando se carezca de sitio disponible en las escalas de mar y de tierra.

Exposición Valenciana para 1909

Los Profesores Mercantiles

La comisión ejecutiva del Congreso de Contadores, Peritos y Profesores Mercantiles, acordó en la sesión de ayer el nombramiento de miembros de honor a favor de las personalidades siguientes:

Excmo. Sr. D. Manuel Allendesalazar, Excmo. Sr. D. Augusto González Besada, Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra, excelentísimo Sr. D. Faustino E. Sampedro, excelentísimo señor conde de Romanones, excelentísimo Sr. D. Juan Navarro Reverter, Excmo. Sr. D. Amelio Gimeno, Excmo. Sr. D. José María Machi Burguete, D. Luis Gracia Torres, D. Antonio Gasca Franco, D. Ramón de Castro, D. Tomás Trénor Palavicino y Excmo. Sr. D. Teodoro Llorente.

Fiestas artísticas

Habiendo confiado el Comité ejecutivo de la Exposición al Círculo de Bellas Artes la organización y realización de un programa de fiestas en el recinto de la Exposición, la junta directiva de esta Sociedad ha abierto un Concurso de *anteproyectos o ideas de fiestas*, bajo las bases que van quedado de manifiesto en el tablón de anuncios de dicho Círculo.

He aquí un extracto de las mismas: Podrán tomar parte en el Concurso todos los socios del Círculo, sean o no artistas.

Las ideas que se presenten, lo serán por escrito y en el local del Círculo, acompañando una plica señalada con el mismo lema que aquél. Estos anteproyectos serán admitidos hasta el día 24 del corriente, a las seis de la tarde.

El Jurado estará formado por el presidente del Círculo y seis vocales, elegidos por votación entre los concurrentes, dos de los cuales habrán de ser de entre los señores que representan al Círculo como comisión afectá al Comité, otros dos de la Junta de la Sección de Veladas y Fiestas, y los restantes de libre elección.

El Jurado examinará los proyectos de fiestas presentados, y con los que sean aprobados formulará la junta directiva el programa, que presentará al Comité de la Exposición, y éste resolverá en definitiva los que puedan ser realizados.

Los autores de cada idea de la fiesta que se realice recibirán un premio en metálico, cuya cantidad, en relación a la importancia del festejo, será fijada por la directiva de acuerdo con el Comité.

Cuando el Comité determine el número de proyectos que puedan ser realizados, se abrirá un nuevo concurso entre los artistas socios del Círculo para la presentación de bocetos y presupuestos con objeto de adjudicar la confección y presentación de las fiestas.

La junta directiva de la Sociedad referida aclarará o resolverá todas las dudas a que puedan dar lugar estas bases.

El señor Arzobispo

El tema designado por el señor Arzobispo para el Certámen pedagógico que ha de celebrarse en esta ciudad con motivo de la Exposición Regional, es el siguiente: «Siendo innegable y grandísima la influencia que la Pedagogía ejerce en los educandos y en la sociedad, ¿cuál es el mejor sistema que el pedagogo ha de seguir y cuáles los medios generales más seguros que ha de emplear, ya en la educación moral del niño, ya en la intelectual, para que esta influencia sea saludable y no perniciosa?»

Los créditos del Hospital

El señor tesorero de Hacienda ha recibido hoy, según anunció el Sr. Navarro Reverter, las dos láminas por capital e intereses de los créditos del Hospital, montantes a 4.486.505'66 pesetas.

En segunda se han hecho las operaciones de Caja, y mañana se hará entrega al director del Hospital, señor marqués de Colomina.

Acompaña a las láminas una nota ordenando a Tesorería que abone intereses por el total de la cantidad, desde el día 1.º del pasado enero.

Los señores Alcalde y secretario del Ayuntamiento de Torrente han visitado hoy al presidente de la Diputación provincial Sr. Valdecabres, dándole las gracias por el celo que viene demostrando en cuanto se relaciona con la construcción del Manicomio-Modelo en el monte Vedat, cedido por aquella Corporación municipal para dicho objeto.

Asimismo le han rogado transmita las más expresivas gracias a los Sres. D. Juan Navarro Reverter y marqués de Colomina, por su intervención en el asunto, sin perjuicio de que el Ayuntamiento les signifique su agradecimiento de una manera perpetua.

Han manifestado también que el pueblo, sin distinción de partidos políticos, está dispuesto a realizar cuantas mejoras le sean posibles a fin de embellecer y urbanizar tan pintoresca población, para que cuando la visite S. M. el rey y los personajes que le acompañen, con objeto de inaugurar las obras del Manicomio, queden complacidos del espíritu progresivo de los torrentinos.

Las obras de construcción del nuevo mercado, que resultará limpio, higiénico y elegante, se llevan con gran rapidez, y antes de dos meses estará terminado.

También la Sociedad General de Tranvías se propone prolongar la línea por la calle de la Ermita hasta la ermita de San Gregorio, junto a la entrada del Manicomio, efectuando el regreso por la calle de Valencia, a enlazar con la línea general frente al Matadero.

El arquitecto provincial Sr. Rodríguez está trabajando sin levantar mano en la reforma del proyecto del Manicomio, y antes de terminar el corriente mes se promete terminar su tarea.

Noticias locales

La subida que ayer experimentó el barómetro se ha traducido en una buena mañana, pues hasta ha brillado el sol, pero la presión ha bajado de nuevo, quedando por la tarde a 757 mm., y las nubes han recobrado su imperio, amenazándonos con un chaparrón. La temperatura ha sido de 40 a 14º por término medio, y la humedad relativa de 67, dominando brisa del Oeste.

Mañana se unirán con los lazos sagrados del matrimonio una bella y distinguida señorita y un apacible y distinguido joven, quienes deseando que a su felicidad se asocien los desheredados de la fortuna, han entregado 500 pesetas a la Asociación Valenciana de Caridad para que mañana se dé una comida extraordinaria a los pobres que dicha humanitaria Asociación socorre.

Merecen todo género de elogios quienes en sus momentos de felicidad se acuerdan de los desvalidos, procurando que participen de su dicha.

Amainado algo el temporal en el mar, las parejas del *bou* han salido hoy a realizar sus faenas de pesca.

También se han reanudado los trabajos de carga y descarga en el puerto que ayer estuvieron todo el día paralizados.

El señor Arzobispo de esta archidiócesis, con el laudable propósito de que se hagan monografías histórico-artísticas de todos los principales templos de esta ciudad, al conceder un objeto de arte para que sirva de premio en los *Jochs Florals* que organiza todos los años la Sociedad valencianista *Lo Rat-Penat*, dispone cada año que se haga de uno de aquéllos.

Empezó por señalar la de la Catedral, siguió la de la parroquia de los Santos Juanes y en el certámen organizado para el presente año ha dispuesto se haga una monografía histórico-artística de la iglesia parroquial de San Martín, con noticia crítica de todas las fundaciones de carácter religioso o benéfico que en ella han existido ó existen en la actualidad.

Felicitemos a nuestro celoso Prelado por tan laudable idea.

Esta es la única manera de que dentro de pocos años tengamos noticia completa de todos nuestros templos.

Comunican de Utiel que ayer nevó copiosamente en aquel término y pueblos comarcanos, y que el frío es tan intenso, que no permite a los jornaleros salir al campo, por lo que las familias proletarias se encuentran en la mayor miseria, viéndose los ayuntamientos y vecinos pudientes obligados a acudir en socorro de tantos infelices.

Ya han comenzado los trabajos que en detalle anunciamos hace algunos días, para mejorar y ensanchar en lo que cabe la Capilla de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados.

Los diputados de la acequia Real del Júcar que representan a los municipios de Alcudia, Guadalupe y Alberique y las Juntas locales y jurados de estos pueblos y los de Alcira, Benimislén, Masalavés y Benimodol han presentado ante el señor Gobernador civil un recurso contra el acuerdo tomado en la junta general de 3 de enero último, referente a las obras que han de realizarse en el canal y al aumento de cupo del coqueaje.

Fundán el recurso en lo que dispone el art. 25 de las Ordenanzas, que dice: «Que no se podrá hacer ninguna obra nueva en el canal sin que antes haya sido aprobada por la Junta y por el Gobernador, a cuyo efecto se le remitirá el expediente en que se demuestre la necesidad ó utilidad de la obra y se consigne el presupuesto.»

La junta organizadora de la fiesta de los estudiantes valencianos en honor a su Patrón Santo Tomás de Aquino, prosigue activamente sus gestiones en pro del mayor esplendor de la misma. En la misa mayor, que, como en años anteriores, se celebrará en la iglesia de las Monjas Catalinas, oficiará de medio pontifical nuestro venerable Prelado Dr. Guisasaola, habiéndose encargado de hacer el panegírico del angélico doctor el capellán del Colegio del Patriarca D. Francisco Sainz, cuyo solo nombre no releva de hacer elogios del sermón que predicará. Además, todos los señores vocales signen trabajando en la organización de la velada literario-musical y demás festejos, que por los preparativos prometen ser dignos del Santo festejado.

Los Sres. Real y Sellés, dueños de la antigua casa de transportes de la calle de la Linterna, 24, bajo, participan al público que el cobrador Facundo Cotanda y el carretero Vicente Alaban, han dejado de pertenecer a dicha casa, el primero desde el día 2 del corriente y el segundo desde el día 7 del mismo.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

El vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Serrano Larrey ha recibido una afectuosa carta de D. Tomás Trénor agradeciéndole la felicitación de la Comisión permanente y asegurando que en la presente semana quedará aprobado el proyecto del ferrocarril directo de Valencia-Madrid en el Senado. El Sr. Trénor regresará a Valencia inmediatamente después.

Los republicanos valencianos, siguiendo la costumbre, se proponen solemnizar la fecha del 11 de febrero. Los de la Unión celebrarán un té en el Casino de la calle de Libreros y habrá veladas apologeticas en los diversos Casinos de los distritos. Los radicales celebrarán también veladas en su Casino principal y en los sucursales de distrito.

Definitivamente el viernes 12 del corriente se celebrará en el teatro Principal la función organizada por un grupo de escolares de nuestro Instituto general y técnico, a beneficio de las víctimas de Messina.

Muchos son los elementos que concurren para poder augurar un éxito seguro, y no podía ser menos, dado el cariño que a todos inspira la simpática clase escolar, siempre noble y generosa, dispuesta a remediar la desgracia.

Una buena prueba de ello es el programa de la fiesta, que de haber aceptado todos los ofrecimientos que se les han hecho, hubiera resultado interminable. Baste decir que han solicitado desempeñar papeles las aplaudidas artistas Virginia Alvers, Pilar Martí, Carmen Gomila y Elvira Miralles, que actuarán en *Los asistentes*, *La marcha de Cádiz* y *El día de Reyes*; además, en uno de los entreactos dará un concierto la Banda Municipal y una banda militar amenizará los intermedios.

El elemento docente de esta capital ha respondido, como era de esperar, solicitando casi todas las localidades.

En fin, la fiesta será un éxito bajo todos conceptos, pudiéndose dar por muy satisfechos sus organizadores. No podía menos de ocurrir así, teniendo en cuenta el entusiasmo y actividad de los organizadores y el objeto a que se destinan los ingresos.

Se ha recibido en esta Delegación de Hacienda una orden de pensión anual de 1.350 pesetas a favor de doña Clemencia Sanvalle.

Buena ocasión. Venta de una importante partida de retales a precios baratísimos, en la «Trastienda de El Cid».

El tren expreso de Barcelona, que partió de Valencia ayer mañana, quedó detenido entre las estaciones de Santa Magdalena y Benicarló a causa de averías sufridas por la máquina.

De Benicarló salió otra locomotora, que condujo el convoy hasta Tortosa, llegando con dos horas de retraso.

Movimiento de poblacion

De ayer a hoy
Nacimientos:
Francisco Garcia Martinez, Dolores Barrata...

Toros y toreros

Alcánte.—La Sociedad Taurina de Levante ha ultimado el cartel para la corrida del día de San Pedro.

Agencia Mencheta

Parlamentarias
En el Senado, después del discurso del Sr. Polo y Peyrolón en defensa de los desahucios...

Los reyes de Inglaterra en Alemania

Berlín.—Los soberanos ingleses llegaron por la mañana, siendo recibidos en la estación por los emperadores alemanes y el gobierno.

Obsequio del Sr. Polo

El Sr. Polo y Peyrolón ha remitido al Senado 400 ejemplares de su último libro, titulado «La enseñanza española ante la ley y el sentido común».

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Para conmemorar una batalla

Zaragoza.—Ha regresado a Alcañiz la comisión formada por los Sres. Taboada, Santa Pau y Diaz.

Programa parlamentario

Según el periódico ABC, tiene fundamento de realidad el siguiente programa parlamentario trazado por un personaje de la situación:

Sinodo diocesano

A las nueve de la mañana se han congregado en la iglesia de Santa Cruz los párrocos, canónigos y beneficiados de la diócesis de Madrid-Alcalá, para celebrar la sesión inaugural del Sinodo diocesano.

De regreso

Cartagena.—Después de un excursión por las costas de Italia ha fundado en este puerto el crucero Princesa de Asturias, cumplida su misión humanitaria en Calabria y Sicilia.

Escuadra rusa

Las Palmas.—Ha llegado a este puerto una escuadra rusa, compuesta de cuatro acorazados, que estuvieron prestando servicio de socorro en Sicilia y Calabria.

Eduardo y Guillermo

Berlín.—En el banquete de gala dado anoche en honor del rey Eduardo de Inglaterra brindó el kaiser, recordando agradecido el recibimiento y la estancia en el palacio de Windsor.

Obsequio del Sr. Polo

El Sr. Polo y Peyrolón ha remitido al Senado 400 ejemplares de su último libro, titulado «La enseñanza española ante la ley y el sentido común».

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

En Palacio

El rey ha concedido hoy gran número de audiencias particulares.

La firma del rey

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

deben mancomunarse, entendiendo que debió empesarse por ahí.

El País.
Titula su artículo de entrada «Sangra la herida», y alude en él a los recuerdos de los desastres coloniales, diciendo:

«Resurgen la noble figura del general Blanco al borde del sepulcro, mostrándose arrepentido de no haber faltado a la disciplina, Correa muerto de pena, y Toral de dolor.»

«Méstrase conforme con el Sr. Moret al extender la responsabilidad del desastre a cuantos dejaron incumplido el testamento de Isabel la Católica.»

«Según el periódico ABC, tiene fundamento de realidad el siguiente programa parlamentario trazado por un personaje de la situación:»

«El Congreso aprobará en el mes actual el proyecto de Administración local y el Senado lo aprobará antes del mes de abril.»

«Después de aprobado el proyecto de Comunicaciones marítimas y algún otro, se cerrarán las Cortes.»

«Estas reanudarán sus tareas en mayo para leer los presupuestos de 1910.»

«En junio se celebrarán las elecciones municipales y en setiembre ó en octubre las provinciales.»

«A principios de noviembre se abrirán las Cortes para discutir los presupuestos, que serán aprobados antes de Navidad.»

«El Sr. Urzáiz pregunta cuándo se discutirá lo de la admisión de las hojalatas.»

«El Sr. Maura contesta que el Gobierno se ocupa de este asunto, pero no es de su incumbencia, porque no se trata de recabar un derecho, sino de la obtención de una gracia.»

«El Sr. Urzáiz anuncia una interpelación, que el Sr. Maura acepta en el acto.»

«Formulanse otros ruegos.»

«El Sr. Francos Rodríguez pide que no sea incapacidad la falta de vista para dedicarse al profesorado.»

«El Sr. Rodríguez Sampedro declara que mira con simpatía esta tendencia, pero que no tiene otro remedio que hacer que se cumpla la ley.»

«El Sr. Soriano (D. Rodrigo) pide una relación de las deudas del ayuntamiento de Chelva.»

«Replica se traiga otra relación a la Cámara, de los senadores y diputados que son consejeros de Compañías, para evitar escándalos como el registrado últimamente.»

«Habla el Sr. Giner de los Ríos. (Espectación.)»

«Dirige frases de salutación a la Cámara. Declara que viene a ella y se presenta con una tendencia que hará que si en el Congreso se encuentra solo, su frase repercutirá fuera de la Cámara.»

«Sin expresarme en catalán, continúa, represento a Cataluña.»

«Soy republicano desde hace 40 años, y esta es la primera vez que soy diputado, sin haber pretendido nada de mis amigos.»

«Habla de sus compañeros de candidatura, respondiendo a las alusiones que les hizo el Sr. Cambó cuando leyó su famoso alegato.»

«Afirma que se hicieron gestiones por conducto del Sr. Roca y Roca para que el señor Lerroux formase parte del conglomerado solidario.»

«Por eso—añade—no se nos combate. De ese texto solidario se deduce que unos y otros nos apretamos a la defensa de Cataluña é iremos juntos cuando las circunstancias lo permitan. (Rumores.)»

«Pide perdón por haberse visto obligado a dar explicaciones antes de formular la pregunta que ha motivado el que hiciera uso de la palabra.»

«Refiere cómo llegó el Sr. Lerroux a Barcelona y cómo inició una política de protesta contra aquello que significaba un peligro para la unidad de la patria.»

«A pesar de ser antimilitarista el señor Lerroux, sólo tuvo frases de respeto y consideración para el ejército, y esa es una nota favorable para él.»

«Yo—continúa—hablo en nombre de la unidad de Barcelona, y eso mismo constituye el programa del Sr. Lerroux.»

«Trata del caso del Sr. Lerroux y se extraña de que algún diputado haya pedido testimonio de la sentencia contra aquél dictada.»

«Alude a las manifestaciones de protesta contra la ley de Jurisdicciones, en las que Barcelona dió grandes pruebas de civismo, colectivismo y orden, y se atrajo la atención de las naciones y del mundo entero.»

«De allí nació Solidaridad.»

«La extrema izquierda del regionalismo aprovechó la presencia del Sr. Salmerón, la personalidad de un jefe de Estado de gran mentalidad, para proclamarle jefe.»

«Y es triste cosa que aquel que dió pujanza a la Solidad haya sido olvidado tan pronto por los elementos que él congregó a su alrededor.»

«La personalidad de Salmerón no ha sido igualada por Clemenceau, que ha transigido con la pena de muerte.»

«Continúa la sesión.»

«El señor general Azcárraga abre la sesión a las tres y media, ocupando el banco de los ministros el de Fomento.»

«El Sr. Ranero pide al Gobierno antecedentes relacionados con el tratado franco-alemán referente a Marruecos.»

«Después lamenta abusos que dice se cometen en la Delegación de Hacienda de Madrid.»

«Se entra en la orden del día, discutiéndose el proyecto de ferrocarril de Nogueira-Pallaresa.»

«D. Odón de Buen pide apoyar de una sola vez todas las enmiendas que presentó a dicho proyecto y se accede a lo solicitado.»

«Madrid 10, 17-18»

«Sindicato agrícola valenciano»

«En breve publicará la Gaceta la disposición declarando oficialmente constituido el Sindicato agrícola del gremio de labradores de la Vega de Valencia, titulado de San Isidoro.»

«Terrible incendio»

«Se ha recibido noticia de que un terrible incendio está destruyendo la Universidad que los PP. Agustinos tienen en el Escorial.»

«El pánico fué inmenso en el vecindario y todo él acudió al lugar del siniestro con objeto de trabajar en la extinción del fuego y en el salvamento de personas y de cosas.»

«Se sabe que se ha logrado poner a salvo a los PP. Agustinos y a los alumnos, sin que hasta ahora haya ocurrido desgracia alguna personal.»

«El ministro de la Gobernación ha ordenado que salga un tren especial con todos los elementos de auxilio necesarios.»

«El vapor «América»»

«Castellón.—Después de grandes esfuerzos se ha logrado salvar a los tripulantes del vapor América, cuando estaban a punto de perecer.»

«Los salvadores lucharon con heroísmo para arrancar su presa al mar.»

«Los naufragos fueron recibidos en el puerto con aclamaciones de júbilo, siendo albergados en varias casas, en donde se les ha colmado de atenciones.»

«El tratado Franco-Alemán»

«Berlín.—La Gaceta del Sur dice que el

LAS CORTES

Madrid 10

Congreso
A las 3:30 abre la sesión el Sr. Dato, sentándose en el banco azul el presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia é Instrucción.

«La concurrencia es escasa en escafos y tribunas.»

«El Sr. Felguera ruega al ministro de Instrucción aclare su real orden referente a la distribución del material científico.»

«Le contesta el ministro de Fomento.»

«Dirigense algunos ruegos y preguntas de escaso interés.»

«El Sr. Urzáiz pregunta cuándo se discutirá lo de la admisión de las hojalatas.»

«El Sr. Maura contesta que el Gobierno se ocupa de este asunto, pero no es de su incumbencia, porque no se trata de recabar un derecho, sino de la obtención de una gracia.»

«El Sr. Urzáiz anuncia una interpelación, que el Sr. Maura acepta en el acto.»

«Formulanse otros ruegos.»

«El Sr. Francos Rodríguez pide que no sea incapacidad la falta de vista para dedicarse al profesorado.»

«El Sr. Rodríguez Sampedro declara que mira con simpatía esta tendencia, pero que no tiene otro remedio que hacer que se cumpla la ley.»

«El Sr. Soriano (D. Rodrigo) pide una relación de las deudas del ayuntamiento de Chelva.»

«Replica se traiga otra relación a la Cámara, de los senadores y diputados que son consejeros de Compañías, para evitar escándalos como el registrado últimamente.»

«Habla el Sr. Giner de los Ríos. (Espectación.)»

«Dirige frases de salutación a la Cámara. Declara que viene a ella y se presenta con una tendencia que hará que si en el Congreso se encuentra solo, su frase repercutirá fuera de la Cámara.»

«Sin expresarme en catalán, continúa, represento a Cataluña.»

«Soy republicano desde hace 40 años, y esta es la primera vez que soy diputado, sin haber pretendido nada de mis amigos.»

«Habla de sus compañeros de candidatura, respondiendo a las alusiones que les hizo el Sr. Cambó cuando leyó su famoso alegato.»

«Afirma que se hicieron gestiones por conducto del Sr. Roca y Roca para que el señor Lerroux formase parte del conglomerado solidario.»

«Por eso—añade—no se nos combate. De ese texto solidario se deduce que unos y otros nos apretamos a la defensa de Cataluña é iremos juntos cuando las circunstancias lo permitan. (Rumores.)»

«Pide perdón por haberse visto obligado a dar explicaciones antes de formular la pregunta que ha motivado el que hiciera uso de la palabra.»

«Refiere cómo llegó el Sr. Lerroux a Barcelona y cómo inició una política de protesta contra aquello que significaba un peligro para la unidad de la patria.»

«A pesar de ser antimilitarista el señor Lerroux, sólo tuvo frases de respeto y consideración para el ejército, y esa es una nota favorable para él.»

«Yo—continúa—hablo en nombre de la unidad de Barcelona, y eso mismo constituye el programa del Sr. Lerroux.»

«Trata del caso del Sr. Lerroux y se extraña de que algún diputado haya pedido testimonio de la sentencia contra aquél dictada.»

«Alude a las manifestaciones de protesta contra la ley de Jurisdicciones, en las que Barcelona dió grandes pruebas de civismo, colectivismo y orden, y se atrajo la atención de las naciones y del mundo entero.»

«De allí nació Solidaridad.»

«La extrema izquierda del regionalismo aprovechó la presencia del Sr. Salmerón, la personalidad de un jefe de Estado de gran mentalidad, para proclamarle jefe.»

«Y es triste cosa que aquel que dió pujanza a la Solidad haya sido olvidado tan pronto por los elementos que él congregó a su alrededor.»

«La personalidad de Salmerón no ha sido igualada por Clemenceau, que ha transigido con la pena de muerte.»

«Continúa la sesión.»

«El señor general Azcárraga abre la sesión a las tres y media, ocupando el banco de los ministros el de Fomento.»

«El Sr. Ranero pide al Gobierno antecedentes relacionados con el tratado franco-alemán referente a Marruecos.»

«Después lamenta abusos que dice se cometen en la Delegación de Hacienda de Madrid.»

«Se entra en la orden del día, discutiéndose el proyecto de ferrocarril de Nogueira-Pallaresa.»

«D. Odón de Buen pide apoyar de una sola vez todas las enmiendas que presentó a dicho proyecto y se accede a lo solicitado.»

«Madrid 10, 17-18»

«Sindicato agrícola valenciano»

«En breve publicará la Gaceta la disposición declarando oficialmente constituido el Sindicato agrícola del gremio de labradores de la Vega de Valencia, titulado de San Isidoro.»

«Terrible incendio»

«Se ha recibido noticia de que un terrible incendio está destruyendo la Universidad que los PP. Agustinos tienen en el Escorial.»

«El pánico fué inmenso en el vecindario y todo él acudió al lugar del siniestro con objeto de trabajar en la extinción del fuego y en el salvamento de personas y de cosas.»

«Se sabe que se ha logrado poner a salvo a los PP. Agustinos y a los alumnos, sin que hasta ahora haya ocurrido desgracia alguna personal.»

«El ministro de la Gobernación ha ordenado que salga un tren especial con todos los elementos de auxilio necesarios.»

«El vapor «América»»

«Castellón.—Después de grandes esfuerzos se ha logrado salvar a los tripulantes del vapor América, cuando estaban a punto de perecer.»

«Los salvadores lucharon con heroísmo para arrancar su presa al mar.»

«Los naufragos fueron recibidos en el puerto con aclamaciones de júbilo, siendo albergados en varias casas, en donde se les ha colmado de atenciones.»

«El tratado Franco-Alemán»

«Berlín.—La Gaceta del Sur dice que el

nuevo convenio Franco-Alemán sobre Marruecos, no infringe ningún tratado anterior.

Añade que su utilidad es negativa y únicamente evitará los conflictos en Marruecos entre Francia y Alemania.

«Estima que las potencias occidentales inician un periodo de reconciliación.»

«Terminación de una causa»

«París.—A las dos de la madrugada de hoy terminó la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del bolsista Remy.»

«El veredicto ha sido de culpabilidad, y en su consecuencia Renard ha sido condenado a trabajos forzados perpetuos y Coux a 20 años.»

«Detención interesante»

«Bruselas.—Ha sido detenida una joven de 19 años, culpable de poner una bomba, que fué descubierta por la policía.»

«Los franceses en Africa»

«París.—Comunican del Africa Occidental francesa que algunos indígenas atacaron el puesto francés que manda el coronel Gourand.»

«Los indígenas tuvieron ocho muertos y 15 heridos.»

«Madrid 10, 18-15.»

«

